



Change KOTO Since 2010 協働・住民参加の公園管理を広めよう！

## 南砂線路公園の環境を守る会ニュース No.57

2019年9月1日 江東区南砂 1-25-14 コープ南砂管理事務所気付

残暑お見舞い申し上げます。9月というのに、まだ30度を超す暑い日が続いていますが、皆様、お変わりなくお過ごしでしょうか。異常気象のせいか、九州北部では記録的な大雨で、甚大な被害が発生しています。被害に遭われた皆さまにお見舞い申し上げます。以下、7月、8月の活動報告、9月、10月の活動計画をご案内しますので、ご一読ください。

### 近隣公園の維持管理活動 2019年7月・8月の活動報告

<7月定例活動> 7月27日(土) 9:00~10:20

梅雨明けか？と思わせるような晴れ間が出た後の台風6号、その影響で朝方まで降り続いた雨が上がり気温28度を超す蒸し暑い中、7月の定例公園活動を実施しました。

科学の森は先週末から区の委託業者による草刈りと枯れ枝剪定作業中なので立ち入らず、参加者全員で線路公園の除草・剪定・花壇の手入れを行ないました。



1班は、10月から新築マンション(リビオメゾン南砂町)の建設が予定されている東邦ステンレス工業跡地に面した法面の大きく伸びたヨモギなどを電動ヘッジトリマーと除草鎌で刈り取り、綺麗にしました。この法面は植物・花を育てる環境にないことから区と植栽の見直しを検討する予定です。

※建設予定のリビオメゾン南砂町(仮称)は、敷地の東側約半分に14階建の店舗・賃貸住宅を2019年10月~2021年8月の予定で建設する計

画です。7月23日に開催された工事説明会で事業主の日鉄興和不動産(株)に建設予定マンション周辺の公園管理活動について説明し、住環境保全・地域貢献への協力を要請しました。



2班は、東京鉄製西側通路の垣根カロライナジャスミンの整形剪

定、コープ南砂西側の薔薇園の剪定・除草を行ないました。春から夏場、カロライナジャスミンは成長が早く、新芽の枝が大きく伸びるので、月1回程度の剪定が必要です。

3班は、花壇の手入れです。長梅雨・日照不足で枯れた草花を整理し、新たにマリーゴールド7株、日々草3株を植え付けました。6月に貨物線斜面スポットに植えたランタナとツルニチニチソウは元気に育っていました。

今年は、シデコブシの咲きも悪かったのですが、日照不足のせいかサルスベリも元気があり



ませんでした。8月になれば綺麗に咲くかと思えます。

参加者は26人、汗びっしょりの活動になりました。この日回収した雑草・剪定

枝は26袋でした。

### <8月定例活動> 8月24日（土）9:00～10:30

立秋を過ぎたとはいえ、朝方までの雨もあって湿度が高く気温28度を超す蒸し暑い中、8月の定例公園活動を実施しました。

線路公園では、北砂スナモ側出口付近のアラカシとトキワマンサクの剪定、東京鉄製西側のカロライナジャスミンの整形剪定、緑地帯部分と薔薇園の除草作業、科学の森への連絡道垣根の剪定を行ないました。



科学の森では、明治通り沿いの桜のひこばえの剪定、浮橋手前と遊歩道沿いの除草、笹の刈り込み作業を行いました。科学の森のメグスリノキが2本立ち枯れていたため根元を調べたら虫が喰った穴と木クズがあったので、週明けに担当課に連絡しました。



また、女性陣4人は、弾正橋と線路公園の花壇の手入れを行いました。花壇の草花は日頃の水やりの成果で元気に咲いていましたが、弾正橋プランターの低木エニシダは枯れていたため、後日植え替えることにしました。

科学の森の笹の茂みは高く伸びていて通路から見えにくいためか、これまでも不法投棄がありました。この日も家庭ごみ2袋が不法投棄されていました。いずれも45ℓのゴミ袋で、1袋は多数のハンガー、もう1袋には衣類が詰められていたので、コープ南砂に持ち帰って整



理、処理しました。

なお、10年前の線路公園開通時に公園内4か所に取り付けた区民協働のサインボード（看板）が経年劣化で読めなくなっていたので、リニューアルしました。劣化したサインボードを見て、改めて10年の月日を感じました。



途中で参加者にお茶を配り、休憩しながらの活動で、参加者は22人、回収した雑草・剪定枝は27袋、不法投棄された家庭ごみ2袋でした。

### 夏休み子ども自然観察会 神秘的なセミの羽化を観察しました

8月7日（水）にコープ南砂で夏休み子ども自然観察会を開催し、小学生・幼児16人と保護者・スタッフ30人が参加しました。

第1部は午後5時30分から集会室で「セミのお話」。最初に絵本やクイズでセミの一生や種類、鳴き声を説明し、子ども達が構内で集めてきたセミの抜け殻を使って「セミの抜け殻調べ」を行いました。暗くなるのを待って午後7時頃から敷地内公園に出て第2部の「セミの羽化観察会」。眼が慣れないこともあって最初は土の中から這い出し、木に登って羽化を始めている幼虫を見つけられませんが、スタッフが観察ポイントを見つけ案内すると、子ども達は懐中電灯を手に観察に熱中していました。夏休みの1日を親子で楽しんだ観察会でした。（写真：中瀬勝義）



### 9月・10月定例活動のご案内

下記にて9月、10月の定例活動を実施します。多くの皆様のご参加をお願いします。

<9月> 9月28日（土）9:00～10:00

<10月> 10月26日（土）9:00～10:00

※ 4月～10月の定例活動は午前9時集合です。